

Editorial

IUS ET VERITAS: Una nación que nos pertenece a todos

Hay razones del corazón que la razón no entiende.

Manuel Puig

Debiste haber traído muchas cosas, pensó. Pero ahora no es tiempo de pensar en lo que no hiciste. Piensa en lo que puedes hacer con lo que tienes aquí.

Ernest Hemingway

Esto puede sonar cliché, pero realmente cuando uno ingresa a la asociación no se imagina que terminará ocupando el cargo de la dirección ejecutiva. Para mí IUS ET VERITAS ha sido una especie de viaje, como si hubiera navegado por varias islas que pertenecen a una misma nación.

Durante mi paso por IUS, tuve la oportunidad de pertenecer a cuatro comisiones. La comisión de Contabilidad fue la primera que me acogió y me enseñó esa combinación entre pasión y amor que nosotros llamamos mística. Luego, cuando formé parte de la comisión de Financiamiento, aprendí y pude desarrollar mis habilidades blandas, que me permitirían dar el siguiente gran paso. Me arriesgué, fundé y fui director de la nueva comisión de Podcast y Multimedia; junto con mi comisión impulsamos las bases de la marca Pausa Legal, la cual es pionera en su rubro y actualmente es un referente para muchas asociaciones, organizaciones e instituciones dedicadas a la difusión de la cultura jurídica. Finalmente, creyendo ingenuamente que mi paso por IUS había culminado, decidí arriesgarme de nuevo y presidí la comisión de Recursos Humanos; tuve el gran reto de gestionar un grupo humano golpeado por la pandemia y la virtualidad, pero que gracias al esfuerzo y amor por IUS pudo seguir siendo una familia.

Ahora, que ocupo el cargo de la dirección ejecutiva, puedo confirmar que IUS es un espacio en el que puedes arriesgarte. Cada proyecto que tengas en mente puede ser realidad gracias a un motor que se enciende con el apoyo de los asociados y asociadas, y las ganas de sacar adelante lo que es tuyo, porque IUS nos pertenece.

El sentido de pertenencia es algo que nos caracteriza como IUSES. Si no luchas por lo que es tuyo, entonces ¿qué es lo que te mueve a seguir adelante? Ese mismo sentido de pertenencia, que no solo siento yo, sino toda la Asamblea, es lo que ha permitido que ahora seamos reconocidos como la primera y mejor asociación de estudiantes de Derecho del país. Ahora, estamos navegando mares internacionales y vamos en la búsqueda de conquistar otros países de la región.

No quiero dejar de mencionar el excelente trabajo que han realizado las personas que hasta ahora han ocupado el cargo de la dirección ejecutiva. Sin ellos, hoy la comisión de Género y Derecho no sería una realidad. Me siento orgulloso de poder confirmar que IUS es un espacio seguro y que siempre está atento y presto a ayudar, guiándose bajo una perspectiva de enfoque de género. Lo menciono porque, lamentablemente, en nuestro país no es fácil encontrar un lugar en el que puedas expresarte libremente, sin miedo y con el apoyo de tantas personas.

Finalmente, luego de dos años y medio de viaje me despidió de IUS ET VERITAS, no sin antes agradecer a todos los amigos que hice y me apoyaron en los proyectos que implicaban un cambio; a los miembros del Consejo Directivo, de quienes estoy orgulloso por su dedicación y esfuerzo; y a la Asamblea 2021-2, que fue mi motor este ciclo.

El viaje recién empieza ¡IUSES, icen las velas!

Gino Leonardo Miguel Barco Hidalgo

Director Ejecutivo